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表态：众高校表示招生计划会向河南倾斜

对于今年的考生来说，有个特别的好消息。

今年 1 月，教育部与我省签订了《加快河南教

育发展推进中原经济区建设战略合作协议》，其中

提出要协调国内优质高等教育资源向河南倾斜，

计划增加在河南的招生人数。

由于国家政策的倾斜， 加上河南考生品学兼

优，生源质量高。 在各地召开的生源推介会上，参

会高校都纷纷表示， 今年在制订分省招生计划时

将重点考虑河南实际情况， 尽最大努力向河南倾

斜。

我省考生多，上大学难，上好大学更难

能上 院校的考生不足 2 %

省政府第六次赴京推介河南生源，众高校表示会向河南倾斜
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河南考生多，上好大学难，只有不足 2 % 的考生能上“9 8 5 ”、“2 1 1 ”院校。 3 月

2 7 日下午，省政府与在京高校举行招生座谈会，向 6 0 余所在京院校宣传我省招

生政策，推介河南生源。 这是自 2 0 0 6 年起，省政府第六次进京推介河南生源。

此前，省招办还在高校聚集的天津、上海等地召开了高校座谈会，众多高校

表示今年会尽可能向河南多投放计划， 其中清华大学表示投往河南的招生计划

会有两位数的增加。

现状：高考录取率 72%，能上“985”“211“院校的考生不足 2%

2011 年，我省考生总数 85.5 万人，共录取各

类新生 61.6万人，录取率 72%。这个录取率创下我

省历年高招录取率的新高， 但仍远低于全国平均

录取率，与高等教育发达地区差距更大。

作为生源大省，考生上大学难、上好大学更难

的矛盾仍不容忽视。省教育厅厅长王艳玲说，在录

取的各类考生当中， 本科层次的录取率仅仅不足

34%， 其中能上一本的考生不到 5%， 能上“985”、

“211”院校的考生不足 2%。

另外， 现有专业设置和办学条件也适应不了

经济社会发展对人才的培养需求。

根据我省规划，要发展高成长性产业，改造提

升传统优势产业，积极培育先导产业，促进工业化

与信息化融合， 推进老工业基地调整改造和资源

型城市可持续发展，重点需要汽车、电子信息、装

备制造、轻工、建材、化工、有色、钢铁、纺织、生物、

新能源、新材料、节能环保、现代物流、文化产业、

现代农业等方面的人才。

目前， 我省高校在这些专业的培养方面还比

较薄弱。

行动：省政府第六次赴京推介河南考生

河南考生上大学难、上好大学难，政府和教育

部门看在眼里、急在心上。

为了让河南考生能有更多机会上大学， 上好

大学，今年省政府再次赴京推介河南考生，这已是

自 2006年以来的第六次。

“多争取一个指标，河南就会多一个孩子能上

大学。 ”省招办负责人表示。 很多地方高考生源下

降， 河南人口基数大， 考生每年也就减少两三万

人，总量每年仍在 80万人以上。

“考生仍依然面临着较大的升学压力，希望教

育部及在京各高校继续关心和支持河南， 在招生

计划安排等各方面给予更多的倾斜和照顾， 让更

多优秀考生实现接受优质高等教育的梦想。 ”座谈

会上，河南省副省长徐济超说。

另外，对于我省发展急需的一些专业人才，省

政府希望各高校能在安排生源计划时， 一方面在

数量上给予倾斜，另一方面在专业上给予照顾。

另外，除北京外，今年省招办还到上海、天津、

西安等优质高校聚集的省市召开高校招生座谈

会，为河南考生争取更多招生计划。

河南建业

领队王随生被炒

胡葆森接管球队

据大河网消息 今年中超，以老

班底为主的河南建业开场三局收获

惨败，如果这样下去，建业难逃降级

命运。 昨日，河南建业的两条微博仿

佛两颗深水炸弹在球迷中爆炸， 一是

免去王随生领队职务， 建业掌门人老

胡直接接管球队，二是发 20万元敢斗

奖鼓励球员。

中超开局前三轮，建业连续输给

辽宁、申鑫和恒大，遭遇三连败。 针对

建业队开局不佳以及球队存在的问

题，28日上午，建业俱乐部官方宣布：

2012赛季河南建业队开局不佳，为提

升俱乐部和球队工作效率，经建业集

团董事会和俱乐部董事会研究决定，

建业足球俱乐部整体工作由胡葆森

直接管理，集团副总裁张少鸿不再分

管俱乐部日常工作；足球俱乐部总经

理朱红亮兼任一线队领队，免去王随

生一线队领队职务。

在俱乐部管理层人员调动的同

时，为鼓励球员还设了奖金。 建业俱

乐部官方称：“上轮客场比赛建业队

虽负于对手， 但队员体现出顽强拼

搏、不畏强手的竞技精神。 经俱乐部

董事会研究决定：对 2012年中超联赛

第三轮上场比赛的球员发放‘敢斗奖’

20万元以示鼓励。 希望建业全体队员

发扬一向秉承的勇于拼搏、 坚忍图成

的奋斗精神，齐心协力再创佳绩。 ”

据大河报消息 最近，网曝洛阳市洛宁县环

保局领导周末开公车带家人去野炊。 该县环保局

随即回复称“局领导带车现场检查水质监测情

况”，遭到更多网友质疑，环保局监测水质需要带

家小吗？27日下午，洛宁县县委办回复称，该县环

保局副局长杜虎勇公务巡查期间，携家属游玩构

成违纪已处分。

环保局领导周末开公车带家人野炊

空旷的野外，两辆轿车（其中一辆印有“环境

监察”字样）旁，三四个人围坐在一起，旁边坐着

两个孩子。

3月 25日下午，网友“幸福大小邕”将反映这

一幕的 9 张照片发在微博上，并说“周末开着公

车带着妻儿老小王协大桥下野炊，洛宁县环保局

的领导真舒服”，迅速引起网友热议。

网友“仰望星空”感叹：三公经费就这样能减

下来吗？

而网友“啵哧”则认为：这个可以有，他们公

车私用太习以为常了！

尽管有感叹，有调侃，不过更多的还是呼吁。

网友“惠惠惠儿”呼吁：应该有人管了。

“领导带车检查”的说法遭质疑

网友反映的情况是否属实呢？ 记者与该网友

联系上时，他坚称：反映情况没一点问题。

对此，洛宁县环保局回复：按照洛阳市环保

局总体部署和要求，我局对重点污染源和潜在风

险源进行监控，尤其是对洛河沿岸所有排污口实

施 24 小时重点监测监控。 网友发的帖子与事实

不符，当时是局领导带车到现场检查。

该帖也迅速引起网友关注。 由于照片中能看

到小孩在现场，网友纷纷质疑环保局的回复。

网友“蝈蝈”： 测量水质都是带着全家老小

吗？

网友“依旧快乐”：唉，这谎撒的，一点技术含

量都没有……

副局长违纪被处分

27日上午，记者就此事与洛阳市相关部门负

责人取得联系，他也认为洛宁县环保局的回复有

问题，并称目前洛宁县纪委已经组成调查组介入

调查。

27日下午，洛宁县委办公室公布了针对此事

的调查处理结果。 洛宁县委办公室称，网友所拍

图片属实。 根据洛宁县环保局工作部署，3 月 25

日，该局副局长杜虎勇使用执法车到洛河王协段

进行巡查，然而杜虎勇在巡查期间，携家属从事

与公务巡查无关的游玩活动，已构成违纪。

“县纪委日前已将杜虎勇当天使用的执法车

予以暂扣， 并根据调查结果给予其党内警告处

分。 ”洛宁县委一位负责人称。

至于引来网友质疑声一片的环保局回复，洛

宁县环保局局长张鑫称，此回复乃该局办公室牵

头整理，当时他陪领导考察，没来得及审看。 事发

后，他“已经批评过相关责任人”。

副局长开公车带家人野炊

该局回复称是“野外公干”

洛宁县纪委已将公车暂扣，并给副局长党内警告处分

清华大学

今年在河南招生计划

会有两位数的增加

清华大学招生办主任于涵说，清

华非常青睐河南考生。 从清华在河南

实际的招生人数来看，7 年翻了一番。

今年清华大学会给河南一个比较大

的倾斜力度，招生计划会有两位数的

增加，招生人数一定会增加更多。

复旦大学

今年肯定在河南继续扩招

复旦大学招生负责人说，最近教

育部对招生计划做了个摸底调查，复

旦大学也借机把河南生源在复旦的

表现做了个统计，发现河南生源进入

复旦后，各方面表现都很优秀。

这几年，在做招生计划时往往会

预留一些， 由于河南生源质量有保

证，有多少预留计划最后基本上全放

到了河南。

今年有几点可以肯定， 第一，复

旦大学肯定要在河南继续扩招，这点

毫无疑问；第二，今年根据教育部有关

文件，还有根据统计数据，在计划上肯

定会比去年有所突破，有所增加。

北京航空航天大学

在河南招生计划增加 30人

北京航空航天大学副校长郑志

明表示，河南省重视招生工作，学校

深受感动，北京航空航天大学今年在

河南的招生计划将增加 30人。

天津大学

今年扩招肯定惠及河南

天津大学招生办副主任柴文革

表示，河南是生源大省，生源质量好，

学生进校后后劲比较大，考研比例也

较高， 每年在河南招生都有扩招名

额，今年扩招肯定要惠及河南。

（《河南商报》供稿）


